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ISP aponta redução de 
mortes violentas no RJ

Principais crimes registraram queda em 2019; homicídios tiveram menor número para o período em 20 anos

SEGURANÇA NO ESTADO
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Lei garante mais empregos no Comperj
Empresas que recebem isenção de ICMS serão obrigadas a gerar 3.500 vagas a moradores da região
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ESPORTES

Mais de 50 mil 
vagas previstas 
para concursos 
públicos
O Orçamento Geral da União 
deste ano prevê 51.391 vagas em 
concursos públicos federais nos 
Poderes Executivo, Legislativo, 
Judiciário, Ministério Público e 
Defensoria Pública da União. 
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Carnaval sem 
danos a prédios 
históricos

CIDADES\Pág. 3

Rio na luta 
para reabrir a 
Av.Niemeyer
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Redução de 
barcas gera 
protestos
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Reprodução do Twitter

Moradores da Ilha de Paquetá protestam

Saúde: atraso 
de salários
em hospital
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Reprodução Twitter/ Vasco da Gama

Ribamar deve ganhar uma chance no ataque vascaíno no clássico. Pelo lado do Flamengo, Lucas Silva segue sendo a esperança de gol 

Alexandre Vidal/ Flamengo

Vasco e Flamengo duelam pelo Estadual
Com times alternativos, equipes buscam primeira vitória na competição
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Divulgação/Flamengo

Atacante vai vestir a camisa 19 no clube 

Michael é 
apresentado no 
Rubro-Negro
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Botafogo é 
derrotado pelo 
Madureira
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Crivella dá posse à nova secretária 
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FILIADO A

Carta do leitor

Fim da medicina 
A primeira morte por Febre Hemorrágica foi confir-
mada, e ainda tem gente que defende acabar com o 
SUS, com a Fiocruz e com toda a rede pública das 
faculdades de medicina. Onde está o juízo destas 
pessoas? Lamentável! 
Samantha Quadrat 

Niterói mais seguro 
Quero deixar o meu elogio mais uma vez pelo projeto 
da Prefeitura de Niterói, os agentes do Niterói Presente 
estão fazendo um excelente trabalho. Já vi uns deles 
socorrendo vítimas no mar, nas ruas e até salvando 
pessoas frágeis de suicídios. Parabéns!!!
Moises Augusto 

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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MPF defende 
parto domiciliar 
O Ministério Público Federal 
(MPF) discordou da proibi-
ção do Conselho Regional de 
Medicina do Estado do Rio de 
Janeiro (Cremerj) para quais-
quer participações de médi-
cos em partos domiciliares.

Anulação de 
resoluções
Para o MPF, a participação 
deveria ser admitida se não 
há hospital onde a gestante 
reside. O entendimento está 
em parecer ao Tribunal Re-
gional Federal da 2ª Região 
(TRF2), que julgará recursos 
no processo onde o Conse-
lho Regional de Enfermagem 
(Coren-RJ) pede, alegando 
vício de legalidade e consti-
tucionalidade, a anulação das 
resoluções do Cremerj sobre 
vedação a médico em parto 
domiciliar e a vedação de 
doulas e parteiras em partos 
em hospitais. 

Início de obras no Museu do Samba

O Museu do Samba, lo-
calizado na Mangueira, 
vai receber reformas da 
cobertura e recuperação 
do sistema de drenagem 
das águas pluviais. Uma 
cerimônia para celebrar o 
início das obras será rea-

Divulgação

lizada nesta quarta-feira 
(22), à partir das 17h.

O Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacio-
nal (Iphan) designou apro-
ximadamente R$ 1.580.000 
para a reparação, previstas 
para durar oito meses. 

O prefeito do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella, deu posse 
nesta terça-feira (21) à nova 
secretária Municipal de Assis-
tência Social e Direitos Huma-
nos, Jucélia Oliveira Freitas, a 
Tia Ju, em cerimônia no Palá-
cio da Cidade, em Botafogo. 
A nova secretária substitui o 
vereador João Mendes de Jesus 
que ficou à frente da secretaria 
desde abril de 2018.

Tia Jú está em seu segundo 
mandato como deputada es-
tadual na Alerj onde já atuou 
como presidente da Comissão 
de Assuntos da Criança, do 
Adolescente e do Idoso, como 
vice-presidente da Comissão 
de Combate a Discriminações 
e Preconceitos, e como mem-
bro da Comissão da Mulher.

“Aceitei este desafio de ser 
secretária de Assistência Social 
e Direitos Humanos do nosso 
município porque, ao longo da 
minha trajetória na vida e na 
política, tenho me dedicado a 
cuidar de quem mais precisa. 
Minha atuação na Alerj sem-
pre foi pautada na defesa dos 
direitos de crianças, mulheres 
e negros, adoção, entre outras 
questões com viés social. Sei 
que teremos muito trabalho, 

José Muniz / Divulgação

Tia Ju substitui o vereador João Mendes de Jesus que ficou à frente da secretaria desde abril de 2018

Comissão de 
suporte  
A Secretaria de Estado de In-
fraestrutura e Obras criou uma 
comissão técnica de prontidão 
para auxiliar os municípios 
em situação de emergência 
devido às últimas chuvas.

“Estamos buscando definir 
junto aos municípios afetados 
pelas chuvas as necessidades 
de cada um e trabalhar com as 
demais secretarias estaduais 
no pronto atendimento às 
principais demandas. É im-
portante, nesses momentos de 
emergência, agilizar as ações 
para minimizar o sofrimento 
da população e as perdas eco-
nômicas das cidades”, frisou o 
secretário Bruno Kazuhiro.

A comissão esteve em Ita-
peruna, nesta segunda-feira 
(20) e em Teresópolis, nesta 
terça-feira (21) a fim de ava-
liar as necessidades e auxiliar 
na resolução dos principais 
problemas. 

mas tenho certeza que vamos 
conseguir resultados impor-
tantes para a população do 
nosso município”, disse Tia Ju.

Ao empossar a nova se-
cretária, Crivella elogiou o 
trabalho como deputada e sua 
parceria com a Defensoria Pú-
blica e o Ministério Público em 
prol dos mais necessitados.

“Espero muito que a sua 
parceria com a Defensoria e 
com o Ministério Público seja 
abençoada. Prossiga, vá em 
frente, Lembre-se das crian-
ças nas ruas, dos homens de 
baixo das marquises, encontre 
forças nas cracolândias, na-
quela gente perdida que hoje 
tem em você uma servidora, 

uma esperança, uma amiga 
de verdade”.

Nas eleições de 2018, Tia 
Ju foi reeleita deputada esta-
dual com 56.766 votos para 
o seu segundo mandato e se 
tornou 3ª vice-presidente da 
Mesa Diretora da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj). 

Megablocos sem 
horários definidos

Novo secretário 
em Cabo Frio

Mais um encontro foi agenda-
do para a próxima sexta-feira 
(24) em busca de um acordo 
para definir os horários dos 
desfiles dos megablocos Sim-
patia É Quase Amor e Banda 
de Ipanema. A nova data foi 
acordada durante reunião 
nesta terça-feira (21), entre a 
secretaria municipal de Enve-
lhecimento Saudável, Quali-
dade de Vida e Eventos, Felipe 
Michel, e os representantes 
dos blocos de Carnaval, no 
Centro de Operações Rio.

Pedido local
Na última sexta-feira, a Pre-
feitura do Rio anunciou que 
haverá apenas uma apresen-
tação de megabloco por dia, 
sempre no Centro da Cidade, 
começando às 7h. Assim, nes-
ses dias, não haverá migração 
em massa de foliões do Cen-
tro para Zona Sul, uma das 
principais reivindicações das 
associações de moradores, 
que elogiaram as mudanças. 

Argumentos
Os idealizadores desses blocos, 
que não estiveram de acor-
do com o horário tão cedo, 
apresentaram argumentos ao 
secretário Felipe Michel, que 
ficou de levar as sugestões ao 
prefeito Marcelo Crivella. 

O prefeito de Cabo Frio,  Dr. 
Adriano Moreno, deu início, 
na manhã desta terça-feira 
(21), à transição de gestores 
da Secretaria Municipal de 
Educação (Seme). O chefe do 
executivo apresentou o novo 
secretário, Ian Eduardo de 
Carvalho Barreto, e o chefe de 
gabinete, Rafael Fagundes de 
Araújo, à equipe de servidores 
e funcionários. O advogado 
substitui a ex-secretária Már-
cia Almeida, que deixa o cargo 
por motivos pessoais.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

A mostra está em cartaz até 10 de fevereiro no Hotel Sambam, no bairro do Bracuí

Angra dos Reis recebe 
exposição Ruínas Bracuhy

Angra dos Reis está rece-
bendo uma exposição es-
pecial do artista plástico 
niteroiense, Rafael Vicente, 
que tem em seu currículo 
mais de 30 mostras, sendo 
cinco internacionais. 

A exposição Ruínas Bra-
cuhy, em cartaz até 10 de 
fevereiro no Hotel Sam-
bam, no bairro do Bracuí, é 
composta por intervenções 
artísticas, uma instalação 
formada por lâmpadas e 12 
pinturas a óleo sobre tela.

“Preparei um material 
compatível com o local, 
que pudesse pegar chuva, 
que pudesse ficar exposto 
ao tempo. Com isso, fiz 
uma grande instalação com 
lâmpadas de LED, na outra 
parte são impressões de 
pinturas e, por último fiz, 
uma pintura expandida no 
chão das ruínas, que pode 
ser vista do alto. Logica-
mente, utilizei tinta lavável, 
que sai com chuva, para não 
prejudicar o lugar”,  infor-
mou o artista. 

A exposição Ruínas Bra-
cuhy pode ser visitada, gra-
tuitamente, de segunda a 
segunda, das 17h às 22h.

Divulgação 

A exposição Ruínas Bracuhy fica em cartaz até 10 de fevereiro 

PROGRAMAÇÃO

24 de janeiro - Xande de Pilares - Campos 
24 a 26 de janeiro - IV Teresópolis Blues Festival 
25 de janeiro - Festival Cerveja das Montanhas - Nova Friburgo 
25 de janeiro - Fernanda Abreu - Rio das Ostras
25 de janeiro - Jammil - São João da Barra
25 de janeiro - Paralamas do Sucesso - Campos
26 de janeiro - Jota Quest - Rio das Ostras
26 de janeiro - Vitor Kley - São João da Barra
30 de janeiro - Festival Sabores do Nordeste - Petrópolis 
31 de janeiro a 2 de fevereiro - Festival de Verão Cultural - Maricá 
Até 30 de janeiro - 18ª Feira do Livro de Cabo Frio 
Até 31 de janeiro - Exposição “Tempo, presente” - Rio das Ostras 

 Plantio de árvores nativas

Cerca de 30 mudas de árvores 
nativas da mata atlântica estão 
sendo plantadas na área de 80 
mil metros quadrados da As-
sociação Pestalozzi, no bairro 
Badu, em Niterói. A ação de 
plantio e florestamento faz 
parte da parceria da instituição 

Divulgação

com a Companhia de Limpeza 
Urbana de Niterói (Clin).  

São árvores como Pau Bra-
sil, ipês roxos, brancos e amare-
los, aroeira, angico e araçá. Há 
ainda, espécies frutíferas como 
cajá, abil, manga, grumixama, 
amora e pitangas. 

Panorama RJPanorama RJ

Inscrições abertas para 
a 4ª oficina de curta-
metragem “Cine em 
Ação”, em Maricá. O 
curso é aberto para alu-
nos acima de 12 anos e 
os interessados devem 
se dirigir ao Centro de 
Artes e Esportes Unifi-
cados (CEU), das 8h às 
17h, para se matricular. 
Os participantes rece-
berão o material didáti-
co para acompanhar o 
conteúdo das aulas. Os 
interessados podem se 
inscrever até o dia 8 de 
fevereiro.

Cine em ação 
em Maricá

Começa nesta quarta-
feira a programação 
da Tenda Cultural do 
Verão Alô Farol 2020, na 
Biblioteca Municipal 
Nilo Peçanha, no Cen-
tro de Campos. A agen-
da conta com apresen-
tações de companhias 
de dança, show, expo-
sições de artesanato e 
espetáculos teatrais. As 
atrações serão apresen-
tadas em dois horários, 
às 9h e às 19h, nas quar-
tas e quintas-feiras, até 
20 de fevereiro.

Verão cultural 
em Campos
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Comperj: empresas terão que gerar 
empregos para todas as fases
Lei vale para quem recebe isenção do ICMS. Medida inclui construção, implantação, pré-operação e operação

As empresas que recebem 
isenção do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) - por integra-
rem o Complexo Petroquímico 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Comperj), incluindo a Petro-
bras - deverão gerar ao menos 
3.500 empregos diretos ou ter-
ceirizados, prioritariamente, 
aos moradores dos municípios 
que pertencem ao Consórcio 
Intermunicipal de Desenvol-
vimento do Leste Fluminense 
(ConLeste). A medida valerá 
para as fases de construção, 
implantação, pré-operação 
e operação do complexo. É o 
que define a Lei 8.707/2020, do 
deputado Anderson Alexan-
dre (Solidariedade), e que foi 
sancionada pelo governador 
Wilson Witzel e publicada pelo 
Diário Oficial do Executivo, 
nesta terça-feira (21).

A isenção de ICMS para as 
operações e obras no Comperj 
foi instituída pela Lei 5.592/09. 
A norma já determinava que 
as empresas gerassem 3.500 
empregos diretos ou indiretos 
para receberem o benefício. 
No entanto, a determinação 
era somente para a fase de 
operação do complexo.

Segundo Anderson Ale-
xandre, as mudanças na legis-
lação foram necessárias para 
efetivamente gerar emprego 
nos municípios próximos ao 
Comperj. “A inclusão das fases 
de construção, implantação e 
pré-operação é fundamental. 
Principalmente para evitar que 
a empresa de construção civil, 
que está atuando no local, con-
trate pessoas de outros esta-
dos”, esclareceu o parlamentar.
Comperj - O Comperj é loca-
lizado em Itaboraí, na Região 
Metropolitana do Rio. Ao todo, 
os 15 municípios que integram 
o ConLeste são: Araruama; 
Cachoeiras de Macacu; Casi-
miro de Abreu; Guapimirim; 
Itaboraí; Magé; Maricá; Nite-
rói; Nova Friburgo; Rio Bonito; 
São Gonçalo; Saquarema; Silva 
Jardim; Tanguá e Teresópolis.

A isenção de 
ICMS para as 
operações e obras 
no Comperj foi 
instituída pela 
Lei 5.592/09

Divulgação

Com grande potencial, a retomada do Comperj é vista com bom olhos por trabalhadores e também para a economia do país que segue respirando o petroleo

Paquetá: governo do Estado 
recebe moradores após protesto 

Moradores de Paquetá se 
reuniram, após um protesto 
nesta terça-feira (21), com 
representantes do Governo 
do Estado para apresentar su-
gestões sobre a nova grade de 
horários que será implantada 
pela CCR Barcas no próximo 
dia 25, nas linhas Arariboia, 
Cocotá e Paquetá. Até sexta-
feira (24) uma nova reunião 
será realizada para discutir 
a questão. A Defensoria Pú-
blica do Estado, no entanto, 
informou que vai recorrer da 
decisão que determina a alte-
ração no horário das viagens.

Integrantes da Associação 
de Moradores de Paquetá, do 
Conselho Comunitário de 
Segurança e do Polo Paquetá 
- Cultura e Turismo entrega-
ram um ofício com os pleitos 
referentes à grade de horá-
rios da linha aquaviária. O 
documento foi recebido pela 
subsecretária de Mobilidade e 
Integração Modal da Secreta-
ria de Estado de Transportes, 
Paula Azem; o subsecretário 
da Casa Civil e Governança, 
Carlos Alberto Lopes; e o 
subsecretário Militar, coronel 

Aristeu Leonardo Tavares.
Durante o encontro ficou 

acordado que as sugestões 
dos moradores serão levadas 
ao secretário de Transportes, 
Delmo Pinho, e da Casa Civil, 
André Moura. Até sexta, uma 
nova reunião ocorrerá para dar 
prosseguimento às discussões.

A nova programação que 
entrará em vigor no sábado (25) 
foi proposta pela Secretaria de 
Estado de Transportes e aceita 

pela Justiça, em audiência rea-
lizada na 6ª Vara de Fazenda 
Pública do Rio de Janeiro.

Na ocasião, usuários pe-
diam o fim da triangulação 
nos dias úteis entre a linha 
Paquetá, Praça XV e Cocotá, o 
que aumentaria em quase duas 
horas o tempo de percurso. Por 
conta disso, foram observados 
os horários de entrada e saída 
de professores, estudantes e 
médicos. O pedido foi levado 

em conta na elaboração da 
nova grade e, dessa forma, to-
das as viagens entre Paquetá e 
Praça XV ocorrerão de maneira 
direta, sem baldeação. 

“A Setrans ressalta que 
o contrato de concessão do 
sistema aquaviário apresenta 
forte desequilíbrio econômi-
co-financeiro, já reconhecido 
pela Justiça. Um dos proble-
mas enfrentados pela CCR 
Barcas é a queda no número 
de passageiros decorrente 
da ausência de conexões dos 
ônibus com as barcas, no 
Centro do Rio, depois que 
o mergulhão e a perimetral 
foram desativados”, justificou 
a secretaria, acrescentando, 
ainda, que concentrará es-
forços na tentativa de realizar 
adequações na grade de horá-
rio do fim de semana.

A Defensoria Pública do 
Estado (DPRJ) informou que 
vai recorrer da decisão que 
autorizou a nova grade de 
horários. Segundo o órgão, a 
implementação da proposta 
da Setrans foi aceita pela Jus-
tiça sem que houvesse acordo 
firmados entre as partes.

Sugestões para mudanças nas barcas serão avaliadas pelo governo
Reprodução Twitter

Uma nova reunião entre as partes deve acontecer até sexta-feira

Ao todo, a 
Prefeitura investiu 
mais de R$ 34 
milhões em 56 
pontos  ao longo 
de toda a vida

Alerj e diretores de prédios 
históricos discutem o carnaval

A um mês do início do car-
naval, diretores de prédios 
históricos, localizados no Cen-
tro do Rio, se reuniram nesta 
terça-feira (21/01) no Palácio 
Tiradentes - sede da Assem-
bleia Legislativa do Estado 
do Rio (Alerj) - para discutir 
medidas de segurança durante 
o evento, entre elas o lança-
mento de uma campanha de 
conscientização para impedir 
danos ao patrimônio histórico 
e cultural, durante a passagem 

dos blocos de rua nas proximi-
dades dos monumentos.

Ao todo, quatro megablo-
cos vão circular pelas ruas do 
Centro da cidade, além dos 
blocos menores e dos que saem 
no período pré-carnavalesco. 
Para controlar os milhares de 
foliões, o grupo de diretores 
das instituições, que compõem 
o Projeto Caminhos do Brasil-
Memória, anunciaram que vão 
marcar uma reunião com a Em-
presa de Turismo do Município 

do Rio de Janeiro (RioTur), com 
representantes da prefeitura, da 
Guarda Municipal e da Polícia 
Militar ainda para esta semana.

“Temos que tornar o centro 
da cidade uma área segura, 
principalmente nesse perío-
do, e queremos saber como a 
prefeitura está se planejando 
para isso. É preciso pensar na 
colocação de tapumes em todos 
os prédios históricos e em me-
didas de contingenciamento. 
Queremos também firmar um 

acordo com essas instituições 
para que eles deem uma segu-
rança maior para esses espa-
ços históricos. Somos a favor 
do carnaval, mas precisamos 
ficar atentos a degradação do 
patrimônio público”, afirmou o 
subdiretor de Cultura da Alerj, 
Nelson Freitas.

No início de janeiro deste 
ano, o Palácio Tiradentes foi 
pichado após o cortejo de mais 
de dez blocos, que levou às 
ruas cerca de 50 mil foliões.

Objetivo é conservar o patrimônio durante os dias de folia no centro do Rio

PGM pede reabertura 
da Avenida Niemeyer
Com as obras emergenciais 
concluídas na Avenida Nie-
meyer, a Procuradoria Geral 
do Município (PGM) do 
Rio de Janeiro foi à Justiça 
pedir a reabertura da via. 
Conforme petição do dia 10 
de janeiro deste ano, soli-
citando à 3ª Vara de Fazen-
da Pública a suspensão da 
medida liminar que fechou 
a Avenida em 28 de maio 
de 2019, estão afastados os 
riscos de escorregamento 
das camadas superficiais da 
encosta – fato comprovado 
nos últimos dias de chuva, 
quando a Avenida Niemeyer 
mostrou-se segura após as 
intervenções realizadas.

“Tivemos dias de for-
tes chuvas este ano sem 
qualquer ocorrência. Isso 
demonstra a segurança da 
via e a efetividade das nos-
sas intervenções”, assinala 
o Secretário Municipal de 
Infraestrutura Habitação 
e Conservação, Sebastião 
Bruno.

Na petição, a PGM tam-
bém destacou decisão judi-
cial de 31 de maio de 2019, 
afirmando que a medida 
liminar “poderá ser revista 
diante da comprovação 
por parte do Município 
da conclusão das obras de 
limpeza e recuperação das 

áreas de escorregamento e 
prevenção de novos aciden-
tes, de forma que tais áreas 
deixem de oferecer risco à 
população”.

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Infraes-
trutura, Habitação e Con-
servação (SMIH), o escopo 
das obras emergenciais 
feitas pela Prefeitura do 
Rio na Avenida Niemeyer 
já foi concluído. Ao todo, a 
Prefeitura investiu mais de 
R$ 34 milhões em 56 pontos 
de intervenções ao longo de 
toda a vida, até a comunida-
de do Vidigal.

Foram realizadas, entre 
outras obras, a colocação 
de drenos profundos, o res-
tabelecimento do sistema 
de drenagem, a eliminação 
de contribuição de esgoto 
e a instalação de muros de 
contraforte, telas grampea-
das, chumbadores e cortinas 
atirantadas.

Obras de urbanização 
avançam em Maricá
Mais uma lagoa de Maricá 
vai ganhar uma orla urba-
nizada: desta vez, os mo-
radores do Parque Nanci 
serão contemplados com 
uma grande área de lazer, 
cujas obras estão em rit-
mo acelerado e devem ser 
concluídas até o fim de 
fevereiro, após algumas 
interrupções ocorridas no 
ano passado.

No local, de acordo com 
a autarquia Serviços de 
Obras de Maricá (Somar), 
estão sendo construídas 
quadra poliesportiva, pis-
ta de atletismo, rampa 
de acesso para jet-skis, 
quadras de vôlei de areia, 

campo de futebol, chafa-
riz e horta comunitária. A 
área também vai receber 
tratamento paisagístico, 
iluminação especial e um 
canal que interligará a la-
goa do Parque Nanci com 
a de Itapeba (próximo ao 
bar João Português).

Para Davi Costa Alves, 
que mora no bairro há 
mais de 30 anos, antes 
mesmo da conclusão as 
obras já valorizaram o lo-
cal e serão benéficas para 
adultos e crianças do bair-
ro. Segundo ele, até mesmo 
a quantidade de mosquitos 
nas casas já diminuiu, gra-
ças à limpeza da região.



Cidades4 Quarta-feira, 22/1/2020ofluminense.com.br

Prazo segue até hoje. Cadastro para transferência de alunos foi antecipado para esta quinta-feira (23)

Rio na 2ª fase de matrículas
A Secretaria de Estado de 
Educação (Seeduc) abriu on-
tem, a 2ª fase de matrículas. 
Os candidatos não alocados 
na 1ª fase terão até hoje para 
fazer a escolha de escola de 
seu interesse no site Matrícula 
Fácil. Após o cadastro, o aluno 
ou o responsável terá dois 
dias para confirmar a matrí-
cula diretamente na escola 
selecionada.

Já os candidatos que se 
inscreveram na primeira etapa 
e foram alocados e não con-
firmaram matrícula entre os 
dias 6 e 8 deste mês e os alunos 
do Ensino Fundamental e do 
Ensino Médio que não parti-
ciparam da 1ª fase poderão se 
inscrever a partir da próxima 
quinta-feira (23) na 2ª fase.

O secretário de Estado de 
Educação, Pedro Fernandes, 
reforça que os estudantes 
ou responsáveis devem ficar 
atentos quanto à documen-
tação exigida para confirmar 
a matrícula nesta 2ª fase.

“No ato da matrícula é 
necessário apresentar origi-
nais e cópias dos seguintes 
documentos: Carteira de 
Identidade ou documento 

que a substitua (Certidão de 
Nascimento ou Casamento); 
CPF, se possuir; Histórico 
Escolar ou Declaração da 
última unidade de ensino 
em que estudou, constando a 
série para a qual o aluno está 
habilitado; Carteira de Iden-
tidade e CPF do responsável 
legal, no caso de menor de 18 
anos; Laudo comprobatório 
de deficiências declaradas 
(se for o caso) e Comprovan-
te de Residência”, informa 
Pedro Fernandes.

Transferência - O cadastro 
para transferência de alunos 
matriculados na rede públi-
ca estadual será alterado. 
Previsto para iniciar no dia 
27 de janeiro, a data será 
antecipada para a próxima 
quinta-feira (23).

Os estudantes que de-
sejam trocar de escolas e 
turnos devem acessar o site 
Matrícula Fácil, e selecionar a 
unidade com vaga disponível 
de sua preferência. Após a 
confirmação do cadastro, o 
aluno terá dois dias úteis para 
confirmar a vaga diretamente 
no colégio indicado.

Liminar foi pedida pelo Sindicato dos Auxiliares e Técnicos de Enfermagem

Justiça impede demissão de 
funcionários pela OS Viva Rio

O Plantão da Justiça do Tra-
balho concedeu na noite de 
segunda-feira (20) liminar 
contra a demissão de 5.300 
funcionários da organização 
social (OS) Viva Rio, que tra-
balham em unidades de saúde 
municipais do Rio de Janeiro. A 
liminar foi pedida pelo Sindica-
to dos Auxiliares e Técnicos de 
Enfermagem do Rio de Janeiro 
e pela Comissão de Negociação 
dos Agentes Comunitários de 
Saúde do Município do Rio.

A V iva  Rio  anunciou 
ontem que dispensaria os 
funcionários depois que a 
prefeitura do Rio de Janeiro 
rescindiu contrato com a OS 
para gestão e fornecimento de 
mão de obra para unidades de 
saúde cariocas.

Para o juiz Marcel da Costa 
Roman Bispo, que concedeu a 
liminar, “há clara ameaça de 
direito e violação ao princípio 
da dignidade humana dos 
trabalhadores”. Segundo ele, a 
dispensa dos funcionários está 
impedida até que a OS informe 
como pretende pagar as resci-
sões contratuais e quais os em-
pregados serão aproveitadas 
em outros postos de trabalho.

A Secretaria Municipal de 
Saúde do Rio de Janeiro infor-
mou ontem (20) que rescindiu 
contrato com a OS, que atua na 
gestão das unidades de saúde 
de atenção primária da zona 
sul, regiões da Leopoldina e de 
Madureira, além das unidades 
de pronto atendimento do Ale-
mão e da Rocinha e dos centros 

de atenção psicossocial Maria 
do Socorro Santos, na Rocinha, 
e João Ferreira Silva Filho, no 
Complexo do Alemão.

Segundo a secretaria, a 
rescisão do contrato faz par-
te da substituição de todas 
as organizações sociais pela 
empresa pública municipal 
RioSaúde, que já é responsável 
pela gestão de 75 unidades de 
saúde, com o objetivo de gerar 
economia de R$ 200 milhões.

Em comunicado interno 
aos trabalhadores, a Viva Rio 
informou que o processo de 
demissão só será concluído 
se a prefeitura depositar re-
cursos necessários para as 
rescisões até 7 de fevereiro. 
Caso contrário, as demissões 
serão suspensas.

A SES informou que pagará até o fim da senama valores referentes a dezembro

Heal: funcionários reclamam 
de falta do 13º e atraso salarial

Funcionários do Hospital Esta-
dual Azevedo Lima (Heal), de 
Niterói, reclamam de falta de 
pagamento do décimo terceiro 
de 2019 e do salário de janeiro 
de 2020. Segundo os funcio-
nários, o décimo terceiro foi 
divido em quatro parcelas pelo 
governo do estado, sendo que 
só foram depositadas duas de-
las, uma no mês de novembro 
e outra em dezembro. Faltando 
ainda as duas últimas parcelas.

Segundo uma enfermeira 
do hospital, que não quis se 
identificar, os atrasos dos 
salários e vale-transporte são 
frequentes, chegando a adiar 
o pagamento em 28 dias.

“Estou lá há 3 anos e nun-
ca pagam em dia”, relata. 
“Colegas que se manifesta-
ram [sobre os salários] foram 
mandados embora.”

De acordo com um téc-
nico de enfermagem, que 
também deseja preservar 
sua identidade, as outras Or-
ganizações Sociais de Saúde 
(OSS) já pagaram os funcio-

nários, exceto o Instituto Só-
crates Guanaes, associação 
responsável pelo Heal.

“Os pacientes não têm 
culpa, mas, infelizmente, 
não iremos trabalhar, por-
que ninguém tem mais di-
nheiro de passagem”, lamen-
ta a funcionário.

Em nota, a Secretaria de 
Estado de Saúde (SES) do 
Estado do Rio de Janeiro in-
forma que pagará até o fim da 
semana os valores referentes 
a dezembro para a OSS Insti-
tuto Sócrates Guanaes.

A SES afirma ainda que 
as demais obrigações, como 
13º salário e vale-transpor-
te, devem ser quitadas pela 
empresa, que deve reservar 
recursos para tais fins.

Segundo 
funcionários, 
os problemas 
seguem há anos 
na unidade 
de saúde

Alunos da rede estadual do Rio de Janeiro e seus respectivos responsáveis precisam ficar atentos aos prazos estabelecidos pela secretaria

Divulgação

Prazo para confirmação da matrícula em Niterói vai até sexta
A Fundação Municipal de 
Educação de Niterói iniciou, 
nesta terça-feira (21), a efe-
tivação da matrícula para 
alunos da Educação Infantil 
e Ensino Fundamental. Os 
responsáveis pelos estu-
dantes devem comparecer 
na escola a qual a criança 
foi designada até sexta-feira 

(24). O não comparecimento 
ou entrega dos documentos 
no período determinado 
implica na perda da vaga. A 
lista dos alunos e suas res-
pectivas escolas foi liberada 
na última segunda-feira (20) 
no site niteroi.pensareduc.
com.br/pre_matricula.

Moradora do Preventó-

rio, Rosilaine Izidoro, de 31 
anos, foi logo no primeiro 
dia garantir a vaga para a 
filha Esther, de 2 anos, na 
Umei Darcy Ribeiro, locali-
zada em Charitas.

“Meu filho mais velho es-
tuda nessa Umei e não tenho 
do que reclamar. A escola é 
maravilhosa. Estou muito 

feliz de conseguir a vaga 
para a irmã também. Agora 
já posso pensar em voltar a 
trabalhar”, disse.

Ela não foi a única. Mãe 
de três, Luanda Valéria Pe-
reira, de 31, conseguiu vaga 
para os dois filhos menores, 
Levi (4) e Lavínia (que fará 
2 em março) e diz que pre-

tende usar o tempo que as 
crianças estão na escola para 
voltar a estudar, fazer cursos 
ou quem sabe uma faculda-
de para ajudar nos negócios 
do marido.

“Eu fico bem tranquila de 
deixar meus filhos aqui. A es-
cola é ótima e a direção muito 
acolhedora. Me preocupo 

bastante com a educação dos 
meus filhos, pois educação é 
tudo. Tenho grandes expec-
tativas. O Levi estuda nessa 
unidade desde que ela abriu, 
em 2019, e estou acompa-
nhando o desenvolvimento 
dele neste último ano. Quero 
o melhor para todos eles”, 
conta Luanda.

Karen Rodrigues
karen.rodrigues@ofluminense.com.br
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Um deles, segundo a polícia, é suspeito de matar passageiro de ônibus durante assalto

Confronto no Buraco do Boi 
termina com dois baleados

Um homem conhecido como 
“VK” foi baleado na noite de 
segunda-feira (20) durante 
confronto com PMs na co-
munidade do Buraco do Boi, 
no Barreto, Zona Norte de 
Niterói. Ele é apontado pela 
polícia como assassino de 
um passageiro durante um 
assalto a ônibus no dia 7 de 
janeiro, na Comunidade do 
Sapo, Zona Oeste do Rio.

Na noite de segunda, 
agentes do 12º BPM (Nite-
rói) realizavam operação 
para capturar traficantes na 
comunidade niteroiense, 
quando foram atacados por 
criminosos. Houve tiroteio e 
“VK” foi atingido.

Ele foi levado para o Hos-
pital Estadual Azevedo Lima 
(Heal), onde ficou internado 

sob custódia. Seu estado de 
saúde não foi divulgado. 

Em buscas numa região 
de mata os agentes encon-
traram um rastro de sangue 

e, ao segui-lo, encontraram 
outro suspeito, com um feri-
mento no pé, escondido em 
uma casa. Ele recebeu tam-
bem recebeu atendimento 

Divulgação / PMERJ

Arma e drogas foram apreendidas durante a ação da polícia na comunidade

Delegacias do Estado registraram um número 20% menor de casos violentos no ano passado

Crimes seguem em queda no Rio
Os crimes violentos letais 
intencionais – que incluem 
homicídio doloso, roubo se-
guido de morte e lesão cor-
poral seguida de morte – re-
gistraram queda de 20% em 
2019 no estado. Foram 4.154 
vítimas em 2019 contra 5.180 
em 2018. Este foi o menor 
número para o período nos 
últimos 20 anos. Na compara-
ção mensal com dezembro de 
2018, o recuo foi de 7%.

Os homicídios dolosos 
caíram 19% em 2019 quando 
comparados com o ano de 
2018. Foram 3.995 vítimas 
no ano passado e 4.950 em 
2018. Esse é o menor número 
de vítimas para o acumula-
do do ano desde o início da 
série histórica, em 1991. Na 
comparação com dezembro 
de 2018, o declínio foi de 6%.

Os roubos seguidos de 
morte (latrocínio) registra-
ram diminuição de 34% entre 
janeiro e dezembro de 2019, 
quando comparados com o 
mesmo período de2018. Em 
2019, foram 115 vítimas, o 
menor para o período desde 
1991. O número de policiais 
civis e militares mortos em 
serviço atingiu o menor nú-
mero desde 2015: foram 22 
policiais mortos em 2019.

Já as mortes por inter-
venção de agente do Estado 
recuaram pelo quinto mês 
seguido no ano: 195 casos 
em julho, 173 em agosto, 
154 em setembro, 144 em 
outubro, 135 em novembro e 
124 em dezembro. Na com-
paração com o ano de 2018, 
o indicador apresentou um 
aumento de 18%.

Crimes contra o patrimô-
nio registram o menor índice 

um aumento de 11% em com-
paração com o ano de 2018.

Áreas – Em 2019, cinco Áreas 
Integradas de Segurança 
Públicas (AISP) apresenta-
ram reduções expressivas 
dos principais indicadores, 
quando comparado com 
2018. Na capital, a AISP 41 
(Irajá e adjacências) registrou 
a maior queda nos roubos de 
veículos e a AISP 16 (Bonsu-
cesso e adjacências) teve a 
maior diminuição em roubo 
de carga. Na Baixada Flumi-
nense, a AISP 15 (Duque de 
Caxias) se destacou por ter 
apresentado o maior declínio 
em morte por intervenção 
de agente do Estado e em 
roubo de rua e a AISP 24 
(Queimados e adjacência) 
teve a maior redução nos 
homicídios dolosos.

A AISP 7 (São Gonçalo) 
registrou o segundo maior 
recuo em roubos de veículo 
e terceira maior redução em 
roubo de carga e em roubo 
de rua.

Os dados divulgados pelo 
Instituto de Segurança Pú-
blica (ISP) são referentes aos 
Registros de Ocorrência lavra-
dos nas delegacias durante o 
mês de dezembro.

Divulgação / Palácio Guanabara

No ano passado, as polícias Civil e Militar apreenderam 23 armas de fogo por dia no estado, contabilizando um total de 8.423 armas retiradas de circulação

Dois homens foram 
presos, na manhã desta 
terça-feira (21), no bair-
ro de Inoã, em Maricá. 
Eles são apontados pela 
polícia como assaltantes 
especializados em roubar 
celulares na região.

Segundo a PM, agen-
tes do 12° BPM (Niterói) 
foram informados que a 
dupla estava praticando 
os roubos, de moto, por 
volta de 7h50. Eles foram 
localizados e tentaram 
fugir pela rodovia RJ-106, 
no entanto os agentes os 
capturaram na altura do 
Rio do Ouro após um cer-
co tático. (Vitor d’Ávila).

Assaltos em 
Maricá

desde 2016, apresentando re-
sultados significativos no ano 
passado. O indicador roubo 
de veículo fechou o ano com 
queda de 24% em relação a 
2018 – foram roubados me-
nos 12.348 veículos (39.749 
roubos em 2019 e 52.097 em 
2019). Em relação a dezembro 
de 2018, o declínio foi de 18%.

Nos roubos de carga, 
a diminuição foi de 19% 
em relação a 2018. Foram 

7.455 casos no ano passado 
contra 9.182 em 2018. No 
mesmo período, os roubos 
de rua (soma de roubo a 
transeunte, roubo de apa-
relho celular e roubo em 
coletivo)  caíram 8% em 
relação a 2018, de 130.620 
roubos para 120.456 em 
2019 – menos 10.164 rou-
bos. Em relação a dezembro, 
o recuo foi de 19%. Também 
no mês de dezembro, o in-

dicador registrou o menor 
valor desde março de 2017.

 
Armas apreendidas – Ano 
passado, as polícias Civil 
e Militar apreenderam 23 
armas de fogo por dia no es-
tado, contabilizando um total 
de 8.423 armas retiradas de 
circulação. Destas, 550 eram 
fuzis: foi o maior número 
deste tipo de armamento re-
colhido nos últimos 12 anos, 

Roubos de carros caem mais 75% em Niterói
Niterói registrou, em dezem-
bro, mais um mês de queda 
consecutiva nos índices de 
criminalidade. Houve redução 
de 75,79% no roubo de veículos 
em dezembro de 2019, quando 
comparado com o mesmo mês 
de 2018. Os números mais ex-
pressivos foram contabilizados 
na área da 77ª DP (Icaraí) com 

95,65%, seguido pela 79ª DP 
(Jurujuba) com 83,87%, além da 
78ª DP (Fonseca) com 74,68% 
e na área 81ª DP (Itaipu) com 
72,73%.

“Na área da 77ª DP foram 
registrados dois roubos de veí-
culos em dezembro de 2019, 
enquanto em dezembro de 
2018 foram 46 ocorrências. E na 

Região Oceânica, na área da 81ª 
DP, tivemos apenas seis casos 
de roubo de veículo, contra 22 
em dezembro de 2018. Vamos 
seguir investindo pesado em 
segurança pública em Niterói”, 
enfatizou o prefeito Rodrigo Ne-
ves,Neves, que fez questão de 
agradecer o empenho, a serie-
dade e dedicação de todos que 

atuam no Pacto Niterói contra 
a Violência – um Plano Muni-
cipal de Segurança Pública que 
prevê investimento de R$ 304 
milhões até 2020 em projetos de 
prevenção à violência, policia-
mento e Justiça e convivência 
e engajamento dos cidadãos, 
entre outros.

Também houve redução de 

50,7% no roubo de rua (soma-
tório de roubo a transeunte, 
roubo em coletivo e roubo 
de celular). A área da 78ª DP 
registrou o melhor índice com 
65,19%, seguida pela 79ª DP 
com 63,27%. Outro destaque  
foi a queda de 62,12% nos rou-
bos de celulares em dezembro 
de 2019. O índice de roubos a 

coletivos também apresentou 
redução significativa (54,55%) 
em relação a dezembro de 2018.

“Niterói está alcançando 
números de redução de crimi-
nalidade que não haviam sido 
registrados nos últimos 15 anos. 
Foram números muito expres-
sivos” diss o comandante do 12º 
BPM, coronel Sylvio Guerra.

no Heal,  sendo liberado 
pela unidade e conduzido á 
delegacia.

Na operação houve tam-
bém apreensão de drogas 
e de uma pistola. O caso 
foi registrado pela 76ª DP 
(Niterói).

 
Memória - De acordo com 
a polícia, na noite do dia 7  
“VK” teria participado de 
um assalto a ao ônibus da 
linha 864 (Campo Grande 
- Bangu), no Rio de Janei-
ro. Durante o crime, dois 
passageiros foram feridos 
pelo assaltante, entre eles 
Mauro Souza Oliveira, que 
não resistiu. O caso está sob 
investigação da Delegacia 
de Homicídios da Capital 
(DHC). (Vitor d’Ávila) n

Cabo foi atingido por tiros de bandidos na Baixada Fluminense

Governador decreta luto após 
morte de policial militar

O governador Wilson Witzel 
decretou, nesta segunda-feira 
(20), luto oficial de três dias 
em sinal de pesar pela morte 
do cabo Leandro Augusto 
Corrêa, lotado no 21º BPM 
(São João de Meriti). O poli-
cial foi atingido no braço e 
no tórax por tiros disparados 
por criminosos que estavam 
em um carro roubado, na 
noite de domingo (19), na 
comunidade do Dique, em 
São João de Meriti, Baixada 
Fluminense. Socorrido para o 
Hospital Municipal de Belford 

Roxo, o PM não resistiu aos 
ferimentos. O cabo tinha 37 
anos e deixa dois filhos.

“Hoje, infelizmente, tive-
mos que sepultar mais um 

policial militar que morreu 
no exercício de sus funções. 
Sabemos das dificuldades de 
enfrentar o crime organiza-
do. 2019 foi um ano em que 
reduzimos sensivelmente a 
criminalidade, para que cada 
vez menos tenhamos que 
ver mortes como a do cabo 
Leandro Augusto Corrêa, que 
honrou a farda defendendo a 
sociedade. Quero prestar mi-
nha solidariedade à família e 
à toda a Polícia Militar nesse 
momento doloroso”, afirmou 
o governador.

Avô de atleta presta 
depoimento na DH
Testemunhas da morte do 
adolescente Dyogo Xavier 
Costa prestaram depoimento 
na manhã desta terça-feira 
(21), na sede da Delegacia de 
Homicídios (DH) de Niterói. 
O objetivo da especializada 
é fazer o reconhecimento 
de possíveis envolvidos na 
morte do jovem.

Estiveram presentes na 
especializada, por volta de 
9h30, o avô do menino, o 
motorista de ônibus Cristó-
vão Xavier de Brito e os poli-
ciais do Batalhão de Choque 
(BPChq) da Polícia Militar 
envolvidos na operação que 
aconteceu em agosto do ano 
passado, que culminou na 
morte do rapaz.

Às 12h40, os policiais dei-
xaram a sede da DH em uma 
viatura do Choque, sem falar 
com a imprensa. Cerca de 
cinco minutos depois, foi 
a vez de Cristóvão deixar a 
especializada.

O avô do rapaz disse ser 

difícil saber quem estava 
presente, pois os agentes 
usavam máscaras e capa-
cetes na ação. Ele afirmou 
se lembrar que eram dois 
policiais que estavam no 
momento do crime. “Na hora 
eu não tive muita visão, ainda 
mais naquela loucura. Eles 
estavam com a cara tapada, 
com capacete”, declarou.

De acordo com ele, a ope-
ração que o Choque realizava 
naquela manhã de agosto já 
havia terminado, entretan-
to, alguns policiais ficaram 
escondidos “de tocaia” e, no 
momento em que Dyogo saia 
de casa para treinar, acabou 
sendo alvejado por estes 
militares.

Quando questionado se 
a família está recebendo 
algum tipo de assistência 
do Estado, a resposta foi 
negativa.

“Assistência só Deu”, de-
sabafou o avô, ainda emocio-
nado. (Vitor d’Ávila).

Agente era lotado 
no 21º BPM (São 
João de Meriti). 
Ele tinha 37 anos 
e deixou dois 
filhos

Doleiro é denunciado 
por evasão de divisas
A força-tarefa da Operação 
Lava Jato, do Ministério 
Público Federal (MPF) no 
Rio de Janeiro, denunciou 
Dario Messer, conhecido 
como “doleiro dos doleiros”, 
e mais três pessoas, por 
evasão de divisas. Segundo 
o MPF, Messer, Marco Antô-
nio Cursini e os advogados 
Antônio Figueiredo Basto 
e Luis Gustavo Flores pro-
moveram a saída do país 
de US$ 6 milhões - cerca de 
R$ 25 milhões - entre 2008 
e 2017.

As operações foram fei-
tas, segundo o MPF, sem 
autorização legal, por meio 
de transferências bancárias 

de diferentes contas para a 
empresa offshore Big Pluto 
Universal S.A.

Dario Messer teria par-
ticipado de, pelo menos, 
algumas dessas operações 
ilegais. Preso em agosto de 
2019, o doleiro é investigado 
em vários processos, acusa-
do de movimentar dinheiro 
de forma ilegal para empre-
sários e políticos.

Nos processos mais re-
centes, Messer é acusado de 
participar de esquemas de 
corrupção em que também 
são investigados o ex-gover-
nador do Rio de Janeiro Sér-
gio Cabral e o ex-presidente 
paraguaio Horacio Cartes.
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MPF denuncia Glenn 
Greenwald e mais 6

O Ministério Público Federal (MPF) apresentou nesta 
terça (21) à Justiça Federal denúncia contra sete pes-
soas, incluindo o jornalista norte-americano Glenn 
Greenwald, responsável pelo site The Intercept Brasil, 
no âmbito da Operação Spoofing, que apura a invasão 
de celulares de autoridades. São apontados indícios dos 
crimes de organização criminosa, lavagem de dinheiro e 
interceptação telefônica ilegal. Segundo a denúncia, as-
sinada pelo procurador da República Wellington Divino 
de Oliveira, Greenwald teria auxiliado, orientado e incen-
tivado as atividades criminosas do grupo. A defesa alega 
ação política em represália à liberdade de imprensa. 

Embraer dá folga 
a funcionários
A Embraer concedeu três 
dias de licença remune-
rada aos funcionários. 
As atividades na empresa 
deveriam ser reiniciadas 
nesta semana após duas 
semanas de férias cole-
tivas para a separação 
interna dos negócios de 
aviação comercial dos 
demais setores.

Pescadores já 
recebem auxílio
A segunda parcela do auxí-
lio emergencial concedido 
a quase 70 mil pescadores 
profissionais artesanais 
de áreas afetadas pela 
mancha de óleo no lito-
ral brasileiro começa a 
ser paga nesta terça-feira 
(21). O pagamento segue 
o calendário de saques dos 
benefícios sociais.

Receita: recorde de apreensões
A apreensão de mercadorias irregulares pela Receita 
voltou a bater recorde em 2019. O órgão confiscou R$ 
3.256.750.247,91 em contrabando no ano passado, valor 
3,22% maior que o registrado em 2018. O número de ope-
rações de vigilância e repressão aduaneira também bateu 
recorde. Em 2019, a Receita fez 4.955 operações, contra 
3.347 no ano anterior. Entre as mercadorias recolhidas, 
os cigarros lideram a lista, com 35,67% das apreensões. 
Em segundo lugar, os eletroeletrônicos, com 11,42%, 
seguidos por vestuário (7,02%) e brinquedos (4,71%).

Aneel homologa leilão de energia
A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) de-
cidiu ontem homologar parcialmente o resultado 
do Leilão A-6 de 2019. O certame é destinado à 
contratação de novos empreendimentos de gera-
ção de energia a partir de fontes diversas, como 
hidrelétrica, eólica, solar fotovoltaica e termelétrica. 
O início do suprimento de energia está previsto 
para 1º de janeiro de 2025. O leilão, realizado em 
19 de outubro do ano passado, negociou contratos 
de energia de 91 novos projetos de geração, com 
investimento previsto de R$ 11 bilhões. 

Sisu: lentidão 
nas inscrições
O Ministério da Educa-
ção confirmou neta terça 
(21) que as inscrições no 
Sistema de Seleção Uni-
ficada (Sisu) enfrentam 
lentidão. Segundo o MEC, 
a “instabilidade ocorre 
devido ao grande número 
de acessos”. A expectativa 
é que o serviço se norma-
lize em breve.

Sem problemas 
nas redações
O MEC informou ainda 
que o processo que pontua 
as redações do Enem é 
diferente da correção das 
questões objetivas. Por 
isso, de acordo com o mi-
nistério, as notas dos tex-
tos não serão prejudicadas 
pelas inconsistências na 
correção das provas ob-
jetivas.

O presidente Jair Bolso-
naro coordenou ontem, 
no Palácio da Alvorada, 
em Brasília, a 26ª Re-
união do Conselho de 
Governo. Este foi o pri-
meiro encontro do ano 
da equipe ministerial.

Quarenta e oito horas 
após a fuga de 76 pre-
sos 76 presos da Peni-
tenciária Regional de 
Pedro Juan Caballero, 
no Paraguai, apenas 
seis deles haviam sido 
recapturados.

Os trabalhadores com 
dificuldade de acesso 
ao seguro-desemprego 

deverão ter o benefício 
liberado hoje. A infor-
mação é da Secretaria 
Especial de Previdência 
e Trabalho do Ministé-
rio da Economia. 

Em um dia tenso, on-
tem, no mercado, a Bol-
sa de Valores caiu, e o 
dólar norte-americano 
fechou no maior valor 
em mais de um mês e 
meio. O dólar comer-
cial fechou o dia ven-
dido a R$ 4,206, com 
alta de R$ 0,017 (0,4%). 
A divisa está no maior 
valor de fechamento 
desde 2 de dezembro 
(R$ 4,214).

CURTAS Pessoas que tiveram contato com paciente estão sendo monitoradas

Arenavírus: Ministério da 
Saúde tranquiliza população

 O Ministério da Saúde (MS) 
tranquilizou a população sobre 
a transmissão de febre hemor-
rágica no país. Em entrevista à 
imprensa nesta terça-feira (21) 
para esclarecer a morte de um 
paciente pela doença em São 
Paulo, o secretário substituto 
da Secretaria de Vigilância Sa-
nitária do Ministério da Saúde, 
Júlio Croda, disse que a maior 
preocupação tem sido com 
os profissionais de saúde que 
tiveram contato direto com a 
vítima, um morador de Soro-
caba, no interior do estado. 
“Neste momento, não existe 
preocupação de transmissão à 
população geral. A gente sabe 
que isso é uma transmissão 
eventual”, disse Júlio Croda.

“O risco maior de adquirir a 

infecção é a pessoa entrar em 
contato com alguma secreção 
do paciente. Nosso monito-
ramento está sendo realizado 
nos profissionais de saúde e 
seus familiares. Por enquanto 
nenhum contactante apresen-
tou sintomas”. Cerca de 100 
a 150 pessoas se enquadram 
nesse perfil. Caso a situação 
não se altere, o monitoramen-
to será encerrado dia 3 de fe-
vereiro, 21 dias após seu início. 
O paciente, cuja identidade foi 
mantida em sigilo, faleceu 12 
dias após a internação, ocor-
rida em 30 de dezembro. 

Funcionários de três hos-
pitais e três laboratórios estão 
sendo monitorados. Existem 
níveis diferentes de risco, sendo 
considerado o mais alto aquele 

no qual pessoas tiveram conta-
to com secreções do paciente 
sem equipamento de proteção 
e profissionais responsáveis 
pela necrópsia. Além disso, 
outra ação planejada é ir aos 
lugares onde essa vítima pas-
sou e identificar se há relatos 
de roedores silvestres nesses 
locais, transmissores do vírus;

Sintomas - A doença inicia 
com febre, mal-estar, dores 
musculares, dor de estôma-
go, nos olhos, dor de cabeça, 
tonturas, sensibilidade à luz e 
constipação. Com a evolução 
da doença, pode haver com-
prometimento neurológico, 
manifestado por sonolência, 
confusão mental, alteração de 
comportamento e convulsão.

Brumadinho: MP denuncia 16 
pessoas por homicídio doloso

O Ministério Publico de 
Minas Gerais (MPMG) de-
nunciou nesta terça (21) o 
ex-presidente da Vale, Fabio 
Schvartsman, e mais dez 
funcionários da mineradora 
pelo rompimento da bar-
ragem da mina do Córrego 
do Feijão, em Brumadinho, 
no ano passado. De acordo 
com o MP, os denunciados 
devem responder na Justiça 
pelo crime de homicídio 
doloso, quando há intenção 
de matar, porque teriam 
responsabilidade na morte 
de 270 pessoas, que foram 
soterradas pela avalanche de 
rejeitos da represa. 

Segundo o MP, cinco fun-
cionários da empresa TUV 
SUD, que também foram de-
nunciados, auxiliaram a Vale 
na emissão de declarações 
falsas de estabilidade da bar-
ragem do Córrego do Feijão.

Em coletiva de imprensa, 
realizada em Belo Horizonte, 

os promotores responsáveis 
pela investigação afirmaram 
que a Vale tinha conheci-
mento da falta de segurança 
da barragem e que a empresa 
tinha uma “lista sigilosa” na 
qual estava listava a “situa-
ção inaceitável” de seguran-
ça do local. Desde a tragédia, 
o Corpo de Bombeiros per-
manece realizando buscas 
para encontrar os corpos. 
A barragem se rompeu em 
janeiro de 2019, resultando 
em mortes e na destruição 
de casas e equipamentos 
públicos na cidade, que fica 
próxima à capital mineira, 
Belo Horizonte.

Em nota à imprensa, a 
TUV SUD informou que está 
cooperando com as autori-
dades e reiterou o “compro-
misso em ver os fatos sobre 
o rompimento da barragem 
esclarecidos”. A Vale ainda 
não se manifestou sobre a 
denúncia.

Entre denunciados estão ex-presidente da Vale e funcionários de empresas
Tomaz Silva/Agência Brasil

O diretor-presidente da Vale, Fabio Schvartsman, está entre os denunciados

Preenchimento dos postos dependerá de autorização da equipe econômica

Orçamento de 2020 prevê 
51,3 mil vagas em concursos

 O Orçamento Geral da União 
de 2020, publicado nesta 
segunda-feira (20) no Diário 
Oficial da União, prevê 51.391 
vagas em concursos públicos 
federais nos Poderes Execu-
tivo, Legislativo, Judiciário, 
Ministério Público da União e 
Defensoria Pública da União. 
Isso representa um aumento 
de 1.400% em relação à pre-
visão de 3.369 servidores do 
Orçamento do ano passado.

Do total de vagas pre-
vistas para este ano, 45.816 
destinam-se ao provimento 
(preenchimento) de postos 
existentes que ficaram vagos, 
geralmente por morte ou 
aposentadoria. O Orçamen-
to prevê ainda a criação de 
5.575 vagas.

O Poder Executivo con-
centra o número de vagas, 
com a previsão de provimen-
to de 43.568 postos e a criação 
de 3.140 vagas nas esferas 
civil e militar. No Judiciário, 
estão previstos o preenchi-
mento de 1.871 vagas exis-
tentes e a criação de 1.417 
postos. No Judiciário, o Orça-
mento destina espaço para o 
provimento de 147 postos e a 
criação de sete vagas.

A Lei Orçamentária de 
2020 prevê a criação de 1.011 
vagas e o provimento de 205 

postos na Defensoria Pública 
da União. Para o Ministério 
Público da União e o Conse-
lho Nacional do Ministério 
Público, o texto estipula o 
preenchimento de 25 vagas 
existentes.

A maior parte dos provi-
mentos será executada por 
meio da convocação de apro-
vados em concursos já rea-

lizados. A autorização para 
novos concursos depende 
do Ministério da Economia, 
que analisará se existem 
recursos para a contratação 
de servidores e verificará a 
necessidade de cada órgão. 
O Orçamento de 2020 destina 
R$ 344,6 bilhões para despe-
sas com pessoal.

A previsão de vagas para 

o serviço público federal foi 
alterada pelo Congresso Na-
cional durante a tramitação 
do Orçamento. O projeto 
original da Lei Orçamentária 
Anual estimava 32 mil provi-
mentos e a criação de 2 mil 
vagas nos poderes Executivo, 
Legislativo, Judiciário, Minis-
tério Público e na Defensoria 
Pública da União.

Fernando Frazão/Agência Brasil

Número de vagas no orçamento deste ano representa aumento de 1.400% em relação à previsão do ano passado

O presidente Jair Bolsona-
ro determinou nesta terça 
a criação do Conselho da 
Amazônia, a ser coorde-
nado pelo vice-presidente 
da República, Hamilton 
Mourão. Em publicação 
no Twitter, Bolsonaro ex-
plicou que será utilizada 
a própria estrutura da 
Vice-Presidência.

O objetivo do conselho 
será coordenar as diversas 
ações em cada ministério 
voltadas para a proteção, 
defesa e desenvolvimento 
sustentável da Amazônia.

“Dentre outras me-
didas determinadas está 
também a criação de uma 
Força Nacional Ambien-
tal, à semelhança da Força 
Nacional de Segurança 
Pública, voltada à prote-
ção do meio ambiente 
da Amazônia”, escreveu o 
presidente.

Conselho da 
Amazônia
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Reciclagem e adubo
Ainda sobre o New Flow Festival, a coorde-
nadora de Experiência do Consumidor, Sil-
via Almeida, do Plaza Shopping Niterói, ra-
magem estará presente para falar sobre o 
projeto Plaza Verde e levar alguns colabora-
dores, como ex catadores de lixão para con-
tar como mudaram de vida com a recicla-
gem. Além disso, será doado adubo gerado 
por restos de resíduos orgânicos, feito em 
nossa composteira.

Fotos: Divulgação

No Claro Verão Rio, na Casa de Cultura Laura Alvim, em Ipanema, a bela Isa Salmen. Do lado direito, os amigos Felipe 

Figueiredo e Renato Legrand

Lançamento

Por acaso

Neste sábado (25), das 15 as 18 horas, tem o 
lançamento do livro “A Invenção do Desejo 
e sua Doçura” da escritora Bárbara Blue. O 
evento vai contar com bate papo e tarde de 
autógrafos com a autora, no Lounge Icarai 
Café, no Center Icarai.

Live painting
O evento idealizado por Luisa Barros é Aman-
da Mella, tem a programação completa e ins-
crições antecipadas disponíveis no site ne-
wflowfestival.com. Entre as atrações de ‘live 
painting’ está a artista plástica Ana Castilhos, 
no dia 24, às 15h.

Amigos da vida

Festival 

Mix variado

Comemoração
A repórter Luiza Zveiter festejou seu aniver-
sário na última segunda-feira, dia 20, reunin-
do amigos da TV e de toda uma vida, para um 
jantar no Mr Lam, na Lagoa, Zona Sul do Rio 
de Janeiro.

Entre os trinta amigos presentes, estavam os 
amigos da TV Alex Lerner, Leilane Neubarth, 
Ana Carolina Raimundi, além de amigos de 
infância como Mariana Bazilio, Lucas Vi-
nhas, Patrícia Maceiras, Carolina Salomao, 
Fernando Galindo, entre outros.

Com o tema sustentabilidade, o New Flow 
Festival acontece no Caminho Niemeyer 
neste fim de semana, das 10 horas da manhã 
até a meia-noite, com uma enormidade de 
atrações. A entrada é franca.

O evento vai contar na área de moda, com 
estandes de consumo consciente com troca, 
brechós e marcas independentes. Na área de 
gastronomia, além dos Foodtrucks, exposi-
tores veganos, naturais e orgânicos. Além de 
aulas ao ar livre como dança e yoga, ativida-
des infantis e muito mais.

Zé Maurício Machline volta ao palco do Clu-
be Manouche, nesta quarta (22)com a terceira 
edição do “Por Acaso”, programa de entrevistas 
que comandou na televisão. Pedro Luís, João 
Cavalcanti, Pedro Miranda e Moyseis Marques 
são os convidados.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Nos dias 23, 24, 25 e 26 de janeiro, acontece o 
‘Lugar de Criação - Como nasce uma obra de arte – 
Memórias em sobreposição’ inspirados no trabalho do 
artista indígena Denilson Baniwa e sua contribuição 
à exposição ‘Vaivém’, em cartaz no CCBB. Das 11h 
às 13h. Entrada franca.

Músico 
niteroiense 
lança EP 
Bebendo da fonte da música 
brasileira e com olhar no fu-
turo, o cantor e compositor 
Amorym mergulha em uma 
jornada de autodescoberta 
em seu primeiro EP, “Apro-
veite a Viagem”, a que ganha 
novo gostinho com a esperan-
çosa “Pra Te Deixar Sonhar”. 
A faixa é guiada por um olhar 
infantil e fala sobre buscar 
forças para lidar com o mun-
do. O single já está disponível 
nas principais plataformas 
de streaming. Ouça “Pra Te 
Deixar Sonhar”.

Amorym é um projeto 
do cantor e compositor ni-
teroiense Abel Ribeiro que 

Thomas Kost / Divulgação

Canções de Amoryn passam por 

temas como autoconhecimento

consolida os primeiros anos 
da carreira autoral e prepara 
uma nova fase na sua carreira. 

Após dois anos de dedica-
ção, o lançamento é um rito 
de passagem. Disponível nas 
plataformas de streaming.

Banda ‘Pé do Ouvido’ se apresenta nesta quinta em show gratuito

Mistura de ritmos em Itaipu

Nesta quinta-feira (23), o 
projeto “Festival de Verão 
- Arte na Rua Jazz & Blues”, 
recebe a Banda Pé do Ouvi-
do, composta pelos músi-
cos Elisa Addor, Arimatéia 
Oliveira, Fernando Trocado, 
Sérgio de Jesus, Bernardo 
Ramos, Bruno Aguilar e 
Márcio Bahia. 

O show acontece na va-
randa do Bar da Máfia, a 
partir das 20h. A entrada é 
franca e não será cobrado 
couvert artístico.

As diferentes trajetórias 
resultam em uma mistura 
de samba-jazz e gafieira, 
com um repertório elabo-
rado com surpreendentes 

versões de clássicos da MPB 
e do jazz, além de parte ins-
trumental.

O Bar da Máfia localiza-se na Estrada 
Francisco da Cruz Nunes, número 9777, 
em Itaipu, Região Oceânica.

Divulgação

Banda Pé do Ouvido apresenta uma mistura de de samba-jazz e gafieira

Exposição 
sobre o aço: 
último mês
Acontece até o dia 2 de 
fevereiro, a exposição “For-
ça Precisão Leveza - aço e 
criação artística”, no Museu 
de Arte Moderna do Rio de 
Janeiro. Em seu último mês 
de mostra, a exibição desta-
ca o uso do aço como ma-
terial na produção de peças 
de três grandes artistas, de 
diferentes gerações: Amilcar 
de Castro (1920-2002), Franz 
Weissmann (1911-2005) e 
Waltercio Caldas (1946).

Para instituições que 
agendarem visitas o museu 
oferece visita guiada e ativi-
dades educativas.

Nesta quinta-feira, às 
19h30, acontece a tra-
dicional roda de samba 
do grupo PedeTeresa no 
Teatro Rival Refit.

Formado por Alex 
Oliver (percussão ge-
ral), Blade Percussão 
(percussão e voz), Leo 
Rosário (cavaco e voz) e 
Luna (percussão e voz), 
o grupo promete levar 
ao público composições 
de Cartola e Candeia, a 
Zeca Pagodinho, Jorge 
Aragão entre outros.

O Teatro Rival Refit fica na Rua Ál-
varo Alvim, 33/37, no Centro do Rio. 
Quinta-feira, às 19h30. Preço: R$ 
60 (inteira). Telefone: 2240-9796.

Roda de samba 
na Cinelândia

Composições de Fátima Guedes são revisitadas em show de Andrea Dutra e Domingos Teixeira 

Homenagem a um repertório
O palco da Sala Nelson Pereira 
dos Santos, em Niterói, vai 
receber homenagem às obras 
de uma das mais consagradas 
compositoras da Música Po-
pular Brasileira, a artista Fátima 
Guedes. Com o show “Agora 
esse mundo é meu – canções 
de Fátima Guedes”, a cantora 
Andrea Dutra fará o público se 
aproximar das composições e 
histórias da carreira de Fátima. 
A apresentação acontece nesta 
quinta-feira (23), às 20h, e conta 
com a participação do violonis-
ta Domingos Teixeira.

Na década 1980, Fátima 
Guedes teve suas composi-
ções interpretadas por vozes 
de célebres artistas da música 
brasileira, como Simone, Nana 
Caymmi, Ney Matogrosso e 
Maria Bethânia.

Iniciando sua carreira ain-
da nos seus 20 e poucos anos, 
Fátima segue até hoje, aos 61, 
produzindo, gravando e fazen-
do shows por todo o país.

Para compor o repertório, 
Andrea buscou depoimentos 
de grandes artistas que tive-
ram contato com as músicas 
de Fátima, como Leny An-

drade, Joyce, Leila Pinheiro, 
Simone, Cristóvão Bastos, Fafá 
de Belém e Áurea Martins. 
Ao longo da apresentação, a 
cantora ler os relatos, entre-
meados nas canções.

Entre os sucessos seleciona-
dos estão “Faca”, “Flor de ir em-
bora”, “Condenados”, “A vida que 
a gente leva” e outras canções 
mais seletas, adoradas por fãs, 
como “Santa Bárbara”, “Namo-
rado”, “Sem saída” e “Sete véus”.

O espetáculo conta com 
direção artística de Germana 
Guilhermme e produção de 
Fabíola Higino.

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica 
na Av. Visconde do Rio Branco, 880, São 
Domingos, em Niterói. Quinta, às 20h30. 
Peço: R$ 20 (inteira).

Divulgação

Cantora e violonista homenageiam a consagrada compositora, nesta quinta na Sala Nelson Pereira dos Santos

Compositora 
homenageada 
foi interpretada 
por vozes como 
Ney Matogrosso e 
Maria Bethânia

Divulgação

O MAM Rio localiza-se na Av. Infante 
Dom Henrique, número 85, no Parque do 
Flamengo. De terça a sexta, das 12h às 
18h, e sábado, domingo e feriado, das 11h 
às 18h.R$ 14. Às quartas-feiras a entrada 
é gratuita. Telefone: 3883-5600
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Botafogo perde mais 
uma e se complica

O Botafogo op-
tou por atuar 
com uma for-
mação alterna-
tiva neste início 
de Taça Guana-

bara e nesta terça amargou 
sua segunda derrota. Os al-
vinegros perderam por 2 a 0 
para o Madureira, em Con-
selheiro Galvão e já se com-
plicam no primeiro turno do 
Estadual.

Com o resultado, o Trico-
lor Suburbano chegou a seis 
pontos e assumiu a liderança 
isolada do grupo B da Taça 
Guanabara.

O Madureira dominou a 
maior parte dos 90 minutos e 
construiu a vitória no início 
do jogo, com gol de Emerson 
Carioca. Na etapa final, os do-
nos da casa ampliaram com 
Ygor Catatau.

Na próxima rodada, o Ma-
dureira terá pela frente a 
Cabofriense, em Cabo Frio, 
no sábado. Já no domingo, 
o Botafogo recebe o Macaé, 
no Nilton Santos. Para esta 
partida, os alvinegros deverão 
ter a estreia dos titulares no 
Estadual.

O jogo – O Madureira co-
meçou melhor a partida e 

abriu o placar logo aos sete 
minutos.

O revés fez o Botafogo 
buscar o ataque. No entanto, 
os alvinegros pecavam na or-
ganização das jogadas.

Na parte final, o confronto 
ficou equilibrado.

No segundo tempo, o time 
do Madureira novamente 
começou melhor e desperdi-
çou duas boas chances nos 
primeiros minutos. Por duas 
vezes, Emerson Carioca per-
deu a chance de marcar para 
os donos da casa.

Os donos da casa segui-
ram criando boas jogadas. 
De tanto insistir, o Madureira 
chegou ao segundo gol aos 
17 minutos. Após cobrança 
de escanteio, o jogador Ygor 
Catatau subiu sozinho para 
cabecear para a rede.

O novo revés foi sentido 
pelo Botafogo, que não tinha 
força para reagir na partida. 
O Madureira permaneceu 
melhor no duelo, mas passou 
a administrar o resultado 
positivo.

O Botafogo chegou a man-
dar uma bola para o gol, que 
foi anulado pela arbitragem. 
O Madureira diminuiu o rit-
mo depois e preferiu segurar 
a vitória até o apito final.

Divulgação/Botafogo

Ainda com time alternativo, Alvinegro amargou mais uma derrota no Estadual

Brasil busca 
segunda 
vitória no 
Pré-Olímpico

Após a vitória 
na estreia, a 
Seleção Bra-
si leira vol-
ta a campo 
nesta quar-
ta-feira pelo 

Pré-Olímpico, contra o 
Uruguai, em`Pereira, na 
Colômbia. O confronto 
vale a liderança do grupo 
B, pois as duas equipes 
venceram na primeira ro-
dada da competição inter-
nacional.

No Brasil, o clima é de 
confiança após a vitória na 
primeira partida, sobre o 
Peru. No entanto, a atuação 
no segundo tempo do jogo 
contra os peruanos ligou o 
sinal de alerta na comissão 
técnica e jogadores.

Para este confronto, o 
técnico brasileiro André 
Jardine terá o retorno do 
atacante Matheus Cunha, 
que foi desfalque na es-
treia por conta de dores de 
cabeça. O próprio jogador 
afirmou que está bem após 
o problema.

“Eu tive um problemi-
nha, me senti mal, mas gra-
ças a Deus estou melhor. 
Os doutores aconselharam 
eu repousar no primeiro 
jogo, para que no segundo 
eu pudesse estar 100% e 
ajudar o Brasil a conquistar 
mais uma vitória” disse.

O Uruguai passou pelo 
Paraguai na estreia e tam-
bém está confiante para o 
duelo contra os brasilei-
ros. A equipe sabe que um 
triunfo sobre a Seleção vai 
deixar a classificação para 
o Quadrangular Final mui-
to próxima.

Na outra partida do gru-
po, a Bolívia, que folgou 
na primeira rodada, vai 
enfrentar o Paraguai.

O lateral exaltou a oportunidade de ganhar mais minutos em campo

Orinho vibra com chance no 
time titular do Fluminense

O Fluminense 
estreou com 
vitória na Taça 
Guanabara e 
viu uma boa 
a t u a ç ã o  d a 

equipe, mesmo com des-
falques. O lateral esquerdo 
Orinho exaltou a chance de 
iniciar a temporada entre os 
titulares.

“O ano de 2019 começou 
um pouco complicado para 
mim até chegar ao Flu, mas 

apesar disso voltei a ter opor-
tunidades e pude colaborar. 
Abrir 2020 como titular do 
Fluminense é uma grande 
satisfação. Agora é manter o 
foco para seguir trabalhando 
forte e estar sempre pronto 
para quando precisarem de 
mim” disse.

No entanto, Orinho pode 
perder a vaga entre os ti-
tulares nesta quinta, pois 
Egídio deve ser regularizado. 
Mesmo assim, o jogador des-

tacou a qualidade do elenco 
e prevê uma boa disputa no 
setor.

“O Egídio possui uma 
grande experiência no fute-
bol, com títulos e passagens 
por clubes de tradição. Acho 
que será uma briga sadia. 
Todos terão oportunidades” 
declarou.

Dentro de campo, os tri-
colores se preparam para 
encarar a Portuguesa, na 
quinta-feira, no Maracanã.

Divulgação/ Vasco da Gama

O Vasco da Gama vai a campo com uma série de mudanças em relação ao time que estreou no Campeonato Carioca

Marcelo Cortes/Flamengo

Já o Rubro-Negro segue com a mesma escalação que iniciou o último jogo, com atletas das categorias de base

Vasco e Flamengo duelam nesta quarta-feira, às 21h, no Maracanã, sem seus principais jogadores

Reservas no Clássico dos Milhões

A segunda rodada da Taça 
Guanabara marca o primei-
ro clássico do Campeonato 
Carioca. Nesta quarta, Vasco 
e Flamengo se enfrentam no 
Maracanã.

Depois de protagoniza-
rem um dos melhores jogos 
de 2019, as duas equipes vão 
a campo com escalações 
alternativas para o clássico. 
Tanto cruzmaltinos quanto 
rubro-negros terão muitos 
garotos no formação.

No Vasco, o técnico Abel 

Braga só adiantou que o ata-
cante Ribamar será titular. O 
comandante destacou que a 
formação terá muitos garo-
tos formados na base de São 
Januário.

“Nós vamos com um joga-
dor que tem uns anos a mais, 
mas o resto é sub-20. Meu 
pessoal de banco é sub-20, 
com exceção do Ribamar. Ele 
vai jogar. Mas é Vasco e Fla-
mengo, um clássico. “ disse.

Sobre nomes, Abel Braga 
Não indicou nenhum outro 
além de Ribamar como ti-
tular.

“Pessoal já sabe quem vai 
jogar, vinha treinando junto 
inclusive nos jogos-treinos 
que fizemos” declarou.

Do lado do Flamengo, o 

auxiliar Maurício Souza se-
gue no comando da equipe 
na Taça Guanabara. A equipe 
teve atuação elogiada, mas 
desperdiçou diversas chan-
ces de gol.

O auxiliar espera uma 
partida aberta contra os vas-
caínos.

“Creio que o Vasco saia 
mais para jogar do que o 
Macaé, mas é jogo a jogo. A 
gente tem nossa maneira de 
jogar, vai depender muito de 
como o Vasco vai se compor-
tar, para que a gente também 
saiba como se comportar. 
Acho que a equipe está se 
estruturando, mas indepen-
dentemente de como o Vasco 
venha, a gente vai estar pron-
to” comentou.

Para o clássico, o auxiliar 
deve manter a formação que 
iniciou contra o Macaé. Além 
do duelo contra o rival, os jo-
gadores deverão ter mais um 
motivo para se motivarem, 
pois o técnico Jorge Jesus 
adiantou que vai ver os jogos 
da equipe para conhecer 
mais os garotos.

O time do Vasco deve ir 
a campo com os seguintes 
atletas: Jordi, Cayo Tenório, 
Ulisses, Miranda e Alexan-
dre; Andrey, Marcos Júnior 
e Lucas Santos; Tiago Reis, 
Ribamar e Vinícius; Técnico: 
Abel Braga

Já o Flamengo deve jogar 
com a seguinte formação: 
Gabriel Batista, Matheuzi-
nho, Dantas, Rafael Santos 

e Ramon; Vinicius, Hugo 
Moura, Yuri César e Luiz 
Henrique; Lucas Silva e Vítor 
Gabriel. Técnico: Maurício 
Souza (auxiliar)

Flamengo apresenta Mi-
chael – Chegou o jogador raiz 
do Flamengo. A revelação do 
Campeonato Brasileiro do 
ano passado finalmente foi 
apresentada e falou nesta 
terça (21) oficialmente como 
atleta do Rubro-Negro.

Michael vai vestir camisa 
19 e deu o recado para quem 
ainda não o conhece:

“Jogador raiz, na minha 
opinião, é aquele que não 
tem medo de driblar, não 
tem medo de errar, sempre 
tenta dar o seu melhor, brin-

ca, é alegre. Muita gente fala 
do futebol de antigamente, 
que era alegre, que era feliz 
e as pessoas brincavam no 
campo. Então acho que sou 
sim. Claro que eu tenho que 
ter minha responsabilidade, 
sei que ela é muito grande, 
mas não deixo de fazer aquilo 
que acho que pode dar certo 
porque não erro querendo 
errar. Sempre tento acertar, 
mas às vezes vou errar. Pre-
tendo acertar aqui mais que 
errar, ser feliz e trazer muitas 
felicidades para o clube”.

Michael chegou ao atual 
campeão da Libertadores 
após uma ótima temporada 
pelo Goiás que fez ele ser 
disputado por vários gigantes 
do futebol brasileiro.

PRÓXIMOS JOGOS
Macaé
Dom 26/01 - 19h - Engenhão

Resende
Qui 30/01 - 19h15 - Engenhão

 Vasco da Gama
 Dom 02/02 - 16h - Engenhão

Vasco da Gama
Qua 22/01 - 21h - Maracanã

Fluminense
Qua 29/01 - 20h30 - Maracanã

Volta Redonda
Sáb 25/01 - 18h - Maracanã

Cabofriense
Dom 19/01 - 19h - Bacaxá

Portuguesa
Qui 23/01 - 20h - Maracanã

Bangu
Dom 26/01 - 16h - Moça Bonita

Bangu
Dom 19/01 - 16h - São januário

Madureira
Ter 21/01 - 16h - Conselheiro Galvão

Boavista 
Sáb 25/01 - 19h - Bacaxá


